

Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 174 Toluca, México, a 11 de septiembre de 2014.

## IEEM INAUGURÓ LA 4ª FERIA DEL LIBRO EN MATERIA ELECTORAL

 Se llevará a cabo del 11 al 13 de septiembre, en el marco del 2º Congreso Internacional de Ciencia Política "Sociedad Civil y Cultura Democrática", en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM.

En el marco del 2º Congreso Internacional de Ciencia Política "Sociedad Civil y Cultura Democrática", cuyos trabajos se realizarán del 11 al 13 de septiembre, el Instituto Electoral del Estado de México inauguró la 4ª Feria del Libro en Materia Electoral, en la explanada de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

En la inauguración se contó con la presencia del Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval; del Consejero Electoral y Presidente del Comité Editorial e integrante de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto; del Consejero Electoral, Juan Salvador V. Hernández Flores, así como de la Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, Jannet Valero Vilchis, de José Manuel Luque Rojas, Presidente de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP) y de Gustavo López Montiel, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM.

Ante estudiantes, profesionistas y especialistas en materia electoral a nivel nacional e internacional, el Consejero Electoral, José Martínez Vilchis, destacó que al realizar una Feria del Libro se busca promover la lectura entre la población, pues en nuestro país se promueven un sinnúmero de Ferias del Libro; sin embargo, el número de lectores disminuye, por lo que al acudir a sedes como las universidades, el IEEM busca contribuir a la promoción de la lectura.

En este sentido precisó que el Instituto cuenta con una de las producciones editoriales más importantes del país y busca que la Revista Apuntes Electorales sea reconocida por el CONACyT y por la red de revistas REDALyC, con el objetivo de que esta Revista ingrese a los índices académicos más importantes.

Asimismo, durante su intervención, la Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, Jannet Valero Vilchis, destacó la importancia de esta Feria del Libro en su Cuarta edición, a la que asisten 13 instituciones de educación superior, 28 editoriales, dos casas distribuidoras, además de que se presentarán alrededor de 20 libros. En tanto, José Manuel Luque Rojas destacó la importancia de





esta Feria en el marco de los trabajos del 2º Congreso Internacional de Ciencia Politica, pues representa un espacio valioso para adquirir publicaciones en la materia.

Durante la 4ª Feria del Libro en Materia Electoral los asistentes podrán encontrar publicaciones del IEEM, del Instituto de Investigaciones Jurídicas y del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM; del Fondo Editorial de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM; de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), El Colegio de México (COLMEX); la Universidad Iberoamericana (UIA) y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), además del Instituto Nacional Electoral (INE), el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), el Instituto de Administración Pública del Estado de México (IAPEM) y de la Escuela de Administración Pública del Distrito Federal.

También se contará con expositores editoriales como Gedisa, Porrúa, Fondo de Cultura Económica (FCE), Cal y Arena, Miguel Ángel Porrúa, Ediciones Siglo XXI, Fontamara, Trotta Ediciones, Voz y Voto, Limusa, Novuem Editores y Proceso, así como las distribuidoras de libros Gandhi y Gamma Cultural.

Posteriormente a la inauguración de la 4ª Feria del Libro en Materia Electoral del IEEM, en la explanada de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, el Instituto Electoral del Estado de México presentó el Número 50 de la Revista "Apuntes Electorales", con los comentarios del Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez y de Víctor Alarcón Olguín, Presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (SOMEE), con la moderación de los trabajos por parte del Consejero Electoral, José Martínez Vilchis.

Por su parte, el 2° Congreso Internacional de Cienc ia Política "Sociedad Civil y Cultura Democrática" fue inaugurado por la Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, Jannet Valero Vilchis, en representación del Rector de la UAEM, Jorge Olvera García. En la inauguración del Congreso estuvieron presentes Stefan Jost, representante en México de la Fundación Konrad Adenauer Stiftung, José Manuel Luque Rojas, Presidente de la Asociación Mexicana de Ciencia Política y el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval.

De esta manera, ante un nutrido número de estudiantes, investigadores y especialistas en Ciencia Política y disciplinas afines, en el ámbito nacional e internacional, así como de funcionarios electorales del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral Veracruzano, el reconocido especialista a nivel mundial, Adam Przeworski, destacado estudioso de la democracia de las sociedades contemporáneas, dictó la Conferencia Magistral "Elecciones como un método de procesar conflictos", en





la que precisó que en todas la sociedades existen conflictos políticos, económicos, religiosos, culturales, étnicos, regionales, raciales, y que durante los últimos 200 años, el poder jurídico en el mundo cambió de manos con más frecuencia por el uso de la fuerza (a través de golpes de Estado), que a través de elecciones.

Lo que queda claro, dijo, es que las elecciones no son la única manera de procesar conflictos e indicó que en sociedades más divididas (donde hay polarización), hay elecciones, pero éstas no procesan los conflictos y generalmente se recurre a la fuerza para ejercer el poder. Por otro lado, existen sociedades homogéneas, poco polarizadas, en donde los conflictos se procesan a través de elecciones, las cuales son pacíficas y competitivas.

En tanto, Laurence Whitehead, quien actualmente preside el Comité de Investigación 13 de la Asociación Internacional de Ciencia Política (Democratización Comparativa), dictó la Conferencia Magistral "Nuevos desafíos de la democratización en el mundo contemporáneo. Y en las Américas también".

Durante el desarrollo de las mesas de trabajo del Congreso Internacional se abordarán 20 ejes temáticos, entre los que destacan Democracia, democratización y calidad de la democracia, Procesos Electorales y organismos electorales, participación política, Partidos Políticos, Competitividad y Sistema de Partidos, Administración y Políticas Públicas: Diseño, Gestión y Evaluación, Comunicación y Cultura Política, Campañas y Estrategias Electorales, Opinión Pública, además de Derecho Constitucional y Reformas del Estado, Teoría y Filosofía Política y Gobierno Electrónico, Redes Sociales y Nuevas Tecnologías, entre otros.

## **Atentamente**

"Tú haces la mejor elección" Unidad de Comunicación Social